

Las democracias derrumbarán al fascismo El proletariado mundial, se levanta ante las ignominias del fascio en España ¿Hasta cuándo va a continuar la farsa de las cancillerías?

NOTA EDITORIAL

¡GORA EUZKADI!

A la hora que escribimos estas cuartillas, lo hacemos bajo el peso de una grave preocupación... Bilbao, la invicta ciudad de nuestras contumaces civiles, continúa detenidamente de la agresión de que es víctima, o negada al inmenso de la humana resistencia, ha escudado al oscuro poder elevado frente al Gobierno autónomo, legítimo, de la región, y frente al Gobierno de la República española que se dio origen...

Los últimos parvas de guerra llegados hasta nosotros—nos referimos, claro es, a los parvas de guerra del legítimo Gobierno de España—, son de sumamente confusos para que el espíritu se presie a toda clase de interpretaciones desastrosas. Según ellos, las tropas republicanas se han visto precisadas a replegarse ordenadamente al oeste de la ciudad de Bilbao... La clara habitual de tiempo de largo en la noche de ayer, dio cuenta de la ocupación de Bilbao por las llamadas tropas nacionalistas.

He aquí los hechos íntimo a los cuales hemos de escribir este comentario en la hora presente. Inútil sería, para el lector de esta ya por otros medios, de información de estas noticias, que nosotros los colaboradores de este periódico, no demostramos la gravedad que entrañan.

Gravedad de dos órdenes: gravedad por lo que significa intrínsecamente la pérdida de Bilbao, juzgada en su aspecto extrínsecamente nacional; gravedad mayor aún si la juzgamos desde el punto de vista internacional, por las repercusiones de esta índole, que un hecho de esta naturaleza puede acarrear.

Examinemos estos dos puntos de vista. La ocupación de Bilbao por las fuerzas enemigas, desde el punto de vista estricto de la guerra española, es un grave quebranto. Lleva implícita la pérdida de un foco importante de resistencia y de un baluarte moral, tanto por múltiples razones, se apoyaba en la hora presente la República española. Con Bilbao, caso de que haya caído en poder del enemigo, perdemos nacionalmente esto y más... El poderío industrial de nuestra patria de Bilbao, potente a todas luces, no puede ser aprovechado por nosotros por circunstancias inherentes al aislamiento de este frente de combate. La pérdida irreparable que supondría la caída de Bilbao, no estriba predominantemente en este, estriba, sobre todo, en el clima internacional del momento en que se produce, ya que, valorando en sus debidas proporciones los acontecimientos internacionales, no tenemos más remedio que constatar que la ambigua actitud de Francia e Inglaterra parecen indicar en los Estados de estas naciones el íntimo deseo de que el resultado final de la guerra española sea desfavorable a nuestras armas... Las declaraciones de Ossorio y Gallardo, Embajador de la República Española en Francia, aparecidas en la Prensa madrileña de ayer, no dejan lugar a dudas sobre este asunto.

La gravedad, pues, de esta contingencia de la pérdida de Bilbao, requiere de nuestra parte la contrapartida de esfuerzos heroicos suficientes a neutralizarla, y debe abrir un paréntesis en la serda lucha de predominio de partidos y fracciones que se observa en nuestro campo.

Ahora como nunca, en la contingencia guerrera, amenazadora, no debemos meditar en lo que hemos de ganar, sino en lo que tenemos que perder: es lo que a lo: la vida.

Reclamamos mucho de menos en estas horas, más peligrosas que ninguna otra, aquella emoción ingenua y heroica de los primeros tiempos del todo por la guerra y para la guerra. Al hacer esta afirmación, no queremos que nuestra defensa se fundamente en la imprudencia de los primeros momentos, nada más lejos de ello que nuestro propósito... Pero si quisiéramos, contado lo que hemos ganado en organización, no haber perdido nada en espíritu de unión y sacrificio colectivo.

Mejor hablar de unidad y más fraternidad en el común destino, mejor multiplicación de consignas, para dejar paso a la única solenne y venerable de la hora presente... ¡La voluntad de morir es testamento de la Libertad!

Conscientes de la muerte que esperan la contingencia al valorar con lo único que no se da a ningún condenado a muerte, morir luchando, digámonos al mundo que aquí existe un pueblo de frente a la inmolación colectiva, antes de ser llevado al matadero, preservando al siniestro pelotón de ejecución, o de morir en una masacre, una vez más, en los caminos de comunicación.

El pueblo español a salvamento de España, amara su destino, se enfrenta sobre un mar de sangre, formado por trágicos héroes

COMENTARIO DEL DIA

De Marruecos a España

Según ha telegrafado a "The Times" de Londres su corresponsal en Tánger, en cuatro días han sido transportados a Cádiz, desde Ceuta, 14.000 hombres destinados al ejército fascista.

¿Es ello cierto? Naturalmente, lo ignoramos; más suponemos que sí.

Agrega el correspondiente aludido que la mayoría de esos soldados son españoles. Lo ponemos en duda. Franco llama quintas y reservas en España y las hace instruir en los cuarteles de las ciudades que están bajo su dominio y luego las envía a la línea de frente, aunque sin fiarse mucho de ellas y teniendo buen cuidado de mezclarlas con italianos, alemanes, moros, turcos, falangistas y requetés. Pero en la zona de nuestro Protectorado marroquí, ¿qué españoles pueden quedar todavía? Desde luego, poquitos. Los fusilamientos, las deportaciones y las fugas acabaron con la población mas culina civil...

¿Se tratará de nuevos reclutas africanos? Es posible. Franco echa mano de todo el material ético aprovechable que encuentra. Dice lo que decía Yagüe: "Todo es carne": Carne de cañón. Carne de matadero...

Recientemente, en los sectores marroquíes, nuestras fuerzas han hallado cadáveres de soldados moros que tenían de doce a catorce años. Ello prueba que el alistamiento en las cábilas tropieza con graves dificultades. Los hombres hechos se niegan a embarcar para España. Y se utiliza niños, mediante presiones y engaños que algún día serán conocidos.

También afirma el correspondiente de "Times" que entre los 14.000 hombres mandados a España desde África, durante los primeros días del mes actual, hay unos tres mil que engrasaron en el Tercio. ¿Son extranjeros? Y si lo son, ¿a qué nacionalidad pertenecen? Porque se viene diciendo que no cesan de llegar a nuestros puertos masoquistas sedicentes voluntarios italianos y alemanes. En los periódicos y las fracciones fascistas, como si se obedeciera a una consigna, se afirma que los extranjeros que combaten en nuestro ípica del lado rebelde, son soldados del Tercio. Pocas semanas antes de morir, Mola así lo dijo en una entrevista. Y Franco lo ha repetido luego.

Cuando el Comité de Londres insiste obligar a leales y fascistas a prescindir de la ayuda de voluntarios no españoles, se recurra: la Junta de Burgos a la hipocresía de dar como alistados en la Legión a los muchos millares de alemanes, italianos, irlandeses, portugueses, etc., que trajo a España. Es muy probable.

El Tercio que Franco tiene hoy a sus órdenes, no es el de hace un año. Fuerza de choque, sufrió enormes pérdidas. Para cubrir sus bajas, se recurrió a la vez de las cárceles y presidiarios de la España fascista. Los más osados, estafadores, mendicarios, de cadáveres... Apreséntanos nosotros a declarar con nuestros hechos que ni la caída... Bilbao ahora, ni la caída de Málaga antes ni el pelotón de Madrid, ni nada, domarían la rebelión española, porque, donde existe un espíritu leal, existe y existirá para el fascio un reñido que tomar, únicamente con la muerte.

LABOR MUNICIPAL

La Sesión del Sábado

El sábado, a las veinte y treinta horas, se reunió el Consejo Municipal en sesión ordinaria, presidido por el Alcalde Calixto Pintor y con la asistencia de los concejales Collado, Vargas, Espartero, Mérgas, Gil, García Ruiz, Montero y Quiñones.

Fue aprobada la relación de ingresos efectuados por la Administración de Arbitrios en Depositaria, durante el mes de mayo último, comparada con igual mes del año anterior, y en cuyo resumen figura una diferencia a más en el actual año de 2.876,26 pesetas.

Se concedió licencia a Andrés Castillo, para abrir un almacén para la venta de frutas de todas clases, en la Calle Nueva.

Se concedió al Vigilante de Arbitrios Luis del Campo Solís la excedencia en el cargo, por un año y sin sueldo.

Se acordó conceder a Victor José del Campo, Vigilante de Arbitrios, una ampliación de treinta días de licencia, sin sueldo, a efectos de estudio.

Se concedió permiso a Francisco Palencia García, para instalar un kiosco artístico a la entrada del Parque de Gasset.

Se nombraron a Ramón Maldonado Díaz, Vocal nato de la Comisión

de Evaluación de la parte personal del Repartimiento general de Utilidades, como mayor contribuyente por rústica, domiciliado en el término municipal, y a Antonio Ocaña Rojas para vocal nato de la Comisión de la parte real, como mayor contribuyente por rústica, con domicilio fuera del término.

Encontrándose excedente el cargo de jefe de Mecánicos, se acordó nombrar a Cesáreo Sabater Barba para que desempeñe interinamente dicha plaza.

En el período de ruegos y preguntas, Collado interesa saber en qué condiciones se encuentra el kiosco del Parque de Gasset, propiedad del Municipio, pues, según sus noticias, el antiguo arrendatario lo sigue usufructuando; contestándole el Alcalde que procurará hacer cumplir los acuerdos que haya adoptados.

La camarada Montero ruega se evite el que los vendedores de leche de Migurturra la expandan antes de llegar a la población, con lo que burlan la vigilancia de los Veterinarios y la venden en malas condiciones.

El Alcalde la promete dar las órdenes oportunas para evitarlo.

A las nueve de la noche se levantó la sesión.

estupradores, vieron perdonados sus delitos. Se les declaraba hombres honrados, a condición de que se engancharan en una "bandera" de las que organizó Millán Astray antes del destierro de Annual. Los nuevos reclutas, moralmente, valían poco más o menos lo que los veteranos. Sólo eran bisoños en lo relativo a la disciplina bélica.

Recordamos cierto artículo de un periodista inglés, al que sorprendió el pronunciamiento en un hotel de la Alhambra de Granada. Una mañana, dicho súbdito británico iba por el centro de la ciudad y vióse aborjado por un legionario. Este le ofreció, como recuerdo de España, una oreja humana recién cortada. "Se la doy por una peseta", dijo.

Los nuevos terciarios son tan capaces como los antiguos de cometer toda clase de crímenes, pero no creemos que valgan lo que ellos, desde el punto de vista de la eficiencia militar.

Si, el correspondiente del "Times", suponemos que de buena fe, ha dado a su periódico una información falsa. Los 14.000 hombres con que los rebeldes acababan de reforzar sus huestes, no pueden ser españoles. Son moros y extranjeros, es decir, extranjeros todos, ya que no hay razón alguna para que consideremos a los regulares indígenas como soldados iguales a los nacidos en la Península.

Sigue, pues, la gran mentira actual de nuestro día. ¿Hasta cuándo seamos víctimas de ella?

RÁPIDA

Cuando dialogues en la oscuridad de tu conciencia turbia, acuciado por el aguijón que tortura tu espíritu por el pecado de maldad y de pobreza, de espantosos horrores y dantescas fantasías, desfilará por tu mente pervertida el inmundado y horroroso cortejo de los crímenes cometidos en el corazón de nuestra España.

Y como el jugador empedernido que agranda su vicio a medida de sus deudas o el ebébrido impenitente que ingiere más dosis cada día, cada día que transcurre, también, vas agrandando la magnitud de tu infamia. Moderno Moloch, que nace con una concepción espantosa de la vida, sacias tus ansias de perturbado en carne de tu carne, en sangre de tus hermanos y en seres inocentes. Llegaste al refinamiento mental más monstruoso que pudo concebirse. Te alcanza la maldición de tu Dios del Sinaí, la de tu misma Patria y hasta la Historia te maldecirá eternamente.

Y cuando es la, imparcial y serena, enjuicia vuestros actos, lo que vosotros llamais vuestra gesta de liberación; cuando la crítica aparece en sus páginas frías y el tiempo (gran ronzador, gran calmante) haga imposible la pasión, el mundo conocerá la mayor traición y la tragedia más espantosa engendrada al calor y salvaguarda de privilegios ancestrales que se opuso con los medios que posaba (traición, deshonor, dinero) y ayuda de mercenarios extraños al progreso de nuestra Patria, al perfeccionamiento de su cultura, a la verdadera liberación de un pueblo que ellos habían manchado de oscuridad mental, de incultura y de ignominia y que ahora lo manchan de sangre.—ESTEVEZ.

COLABORACIONES

Llamamiento del Presidente Aguirre a las democracias

El Presidente del Gobierno autonómico vasco, señor Aguirre, ha dirigido un conmovedor mensaje a los Gobiernos democráticos de Europa y América.

"Desde hace setenta y cinco días—dice él—más de cien aviones alemanes e italianos se dedican a la destrucción de nuestras ciudades y aldeas y al asesinato de sus habitantes."

A la vez, ha sido radiada una estadística de las víctimas causadas por la Aviación fasciosa en la población civil de Euzkadi durante el mes de abril. Ascienden a dos mil cuatrocientos cuarenta y cinco muertos y mil seiscientos en heridos. Hay que añadir los 520 muertos y 950 heridos causados en Durango el 31 de marzo.

Las cifras de mayo y primera quincena de junio, son igualmente espantosas.

Fué un italiano, el general Douhet, el que preconizó técnicamente, primero que nada, la extensión de la guerra aérea a los no combatientes. Dijo en un célebre libro que la nueva arma de destrucción no debía circunscribirse sus estragos a los frentes de batalla y que los estados mayores deberían emplearla para sembrar el terror en las retaguardias del enemigo. Matando ancianos, mujeres y niños, destruyendo poblaciones, desorganizando la vida colectiva, se ejercería presión sobre los cuerpos armados y los gobiernos, desmoralizando a aquéllos y obligando a éstos a pedir la paz...

Las ideas de Douhet fueron aplicadas en Abisinia por la Aviación del "duce". Esta utilizó, no sólo las bombas incendiarias y los proyectiles explosivos, sino los gases asfixiantes, que llamaban los etíopes "rocío mortal". Y logró así lo que no habían conseguido los cuerpos de ejército del mariscal de Bono. Precedidos de nubes de pájaros mecánicos, avanzaron los italianos hacia Gondar, Addis-Abeba y Harrar. Y en vano procuró el Negus contenerlos. Sus casi desnutridos soldados, que tenían como armas, salvo pequeños infantes con apariencia de disciplina europea, fusiles viejos y sables, flechas y lanzas, no podían resistir a las tormentarias aéreas. Ardían las aldeas. Morían envenenados los rebaños. Los sembrados verdes se convertían en opacas extensiones de cenizas.

En España, la aviación italo-alemana—todos los pilotos hechos prisioneros por nosotros son extranjeros—aplica en gran escala los métodos preconizados por Douhet. Madrid, Jaén, Barcelona, Valencia, Alicante y otras muchas ciudades de la España leal a las instituciones republicanas, lo han aprendido, por desgracia. Pero, últimamente, la infeliz Euzkadi ha sido la principal víctima. Se hizo contra ella una enorme concentración aviatoria. Como todos saben, en los últimos dos meses, es decir, desde que comenzó el llamado Control de costas y fronteras, los rebeldes han recibido más aviones que nunca. Les llegan a diario, en vuelo, desde Alemania y desde Italia. Y la mayoría de ellos han sido destinados a operar en el Norte.

Tienen los fasciosos, cerca de Bilbao, Santander y Asturias, numerosos aeródromos. A los de León, Burgos, Vitoria y Logroño, que ya existían, añadieron otros. Ello les permite multiplicar los "raids". Nosotros, en cambio, apenas si contamos con escasísimos y angostos campos de aterrizaje.

Comprenderíamos que los rebeldes aprovecharan esta ventaja inicial, en operaciones exclusivamente militares. Mas no usan y abusan de ella, para causar víctimas inocentes: como aconsejaba Douhet, procuran aterrar a las inermes poblaciones que viven lejos de la línea de fuego.

Se recordará que iniciaron su ofensiva contra Euzkadi bombardeando y ametrallando Durango en una trágica mañana, cuando los durangueses se entregaban a sus ocupaciones habituales y estaban llenas las iglesias y los mercados de la ciudad. Mil quinientas personas fueron muertas o heridas entonces. Algunas semanas más tarde, la tragedia de Guernica aterraba al mundo...

Los gobiernos totalitarios envían su aviación para que haga aquí la guerra totalitaria. Mírense en el espejo de España las democracias más o menos auténticas a que ha apelado en su patético llamamiento el señor Aguirre. Lo que toleran hoy en nuestro país, lo sufrirán en los suyos mañana...

Banco Español de Crédito

Table with financial data: Capital autorizado (Pesetas 100.000.000), Capital desembolsado (51.855.500), RESERVAS (70.592.004,34), Cuentas corrientes al 30 junio 1935 (1.808.328.771,67), Domicilio social: MADRID, Alcalá, 14, y Sevilla, 5 y 5, Sucursal de CIUDAD REAL: Plaza Cervantes, 3, 400 SUCURSALES EN ESPAÑA Y MARRUECOS ESPAÑOL, Corresponsales en las principales ciudades del mundo, Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Información local

Comedor de Asistencia Social

Kaigo a Imitar

El padre de un miliciano muerto en campaña, que por modestia no quiere dar su nombre, como antifascista y en recuerdo de su hijo, ha entregado al Alcalde 200 pesetas, con destino al Comedor de Asistencia Social.

Lo hacemos público, para que cumpla el ejemplo, teniendo en cuenta la labor que viene desarrollando este Organismo y para satisfacción íntima del interesado, cuyo desprendimiento agradece la Junta y capera sea secundado por el vecindario en general.

Instituto Provincial de Higiene

Vacunación antíflica

A partir del martes 22, las horas de vacunación antíflica será de 6 a 8 de la tarde.

A la misma hora se darán números para el día siguiente.

Sección de Banca, Seguros, Ahorros y Afines de la provincia de Ciudad Libre

Ponemos en conocimiento de todos los trabajadores de estos Ramos, que ha quedado constituida en esta localidad la Sección de Banca, Seguros, Ahorros y Afines, perteneciente al Sindicato Unico Regional del Centro.

Por tal efecto, esta Sección Comarcal, pone sus servicios a disposición de todo el que los necesite al mismo tiempo que ofrece sus filas a todos los profesionales o trabajadores de estas industrias, en donde, como tales, encontrarán todas las reivindicaciones por las que hoy lucha todo hombre consciente y trabajador.

"Trabajadores todos, a los Sindicatos".

"Todos a dirigir el timón de la Revolución".

En la Sección de Banca, Seguros, Ahorros y Afines de Ciudad Libre tenemos un puesto.

Por el Comité de la Sección, El Secretario.

Para informes: Avenida José Maestre, número 6. C. N. T.

FUTBOL

F. C. D. O. de Ciudad Real, 3 Transmisiones de Albacete, 0

Ayer se celebró en Albacete un interesante partido de fútbol, a fin de recaudar fondos con destino a la enfermería del Cuerpo de Ingenieros de Transmisiones de Albacete, entre los primeros equipos de la Federación Cultural Deportiva Obrera de Ciudad Real y el citado Cuerpo de Transmisiones, que terminó con la mercedosa victoria de los primeros por 3-0.

Se alinearon de la siguiente forma: Ingenieros Transmisiones (blancos): Pascual, Belmonte, Tede, Pérez, Antón, Botella; Corral, Caballito, Vera, Miranda, Montero.

F. C. D. O. (jerseys rojos): Enrique, Emiliano, Jiménez; Tomás, Solana, Roiloa; Baeza, Reberde, Paulite, Mena, Gutiérrez.

Arbitró el paisano nuestro, que se encuentra prestando servicios en el Cuerpo de Transmisiones en Albacete, Emilio Nieto.

Empezó el encuentro con sendas avanzadas de ambos equipos, y a los pocos minutos, en una dirigida por los

Por la escasez del papel y de las materias primas para su confección, nos vemos obligados, y tal vez en unos días, a reducir nuestra tirada a dos páginas. Lamentamos muy mucho esta reducción, que implica, además, el no poder dar una amplia información de asuntos tan trascendentales como vivimos hoy día. No obstante, creemos, dadas las gestiones que se han realizado y realizan, que estas anomalías no durarán mucho tiempo, y en breve se normalizará nuestra vida periodística con las cuatro planas y una amplia información informativa, de última hora, exclusiva para "EL PUEBLO MANCHEGO" por una respetada agencia.

Información Nacional e Internacional

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Sector del Centro.—Fuego de cañón, mortero y fusilería en los distintos frentes, sin consecuencias para nosotros. Llegaron a nuestras filas seis soldados evadidos del campo rebelde.

Sector Norte (Vizcaya).—Nuestras tropas están verificando con firme orden el repliegue a las posiciones que les han sido señaladas al Oeste de Bilbao.

Santander.—El enemigo hostilizado con fuego de cañón y fusil, nuestras posiciones de Ojellado, Terera, Cardovilla y Quintanilla de las Torres, sin consecuencias.

Asturias.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Sector Sur del Tajo.—Se rechazó fácilmente un ataque enemigo a nuestras posiciones de la Sierra de Argallanes, ocasionando bajas vistas, nuestras tropas recogieron siete fusiles y un fusil ametrallador, que abandonaron los rebeldes en su huida.

Sector Sur.—Ligera presión del enemigo sobre nuestras posiciones de la carretera de Villaharta, contrarrestada con gran valentía por las tropas leales que conservan todas sus posiciones y han castigado con dureza a los facciosos.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Francia Andaluze

ANDUJAR.—Continúa la actividad por estos frentes. No se llevan a cabo operaciones de gran envergadura, pero constantemente están en acción los soldados republicanos, bien para realizar pequeños avances o para contener al enemigo en sus ataques a nuestras posiciones, a fin de que se haga difícil la fortificación de los lugares en que los soldados de la República se han asentado en el terreno ganado.

En muchas ocasiones, estas pequeñas acciones se llevan con brío tal que los facciosos, no viéndose muy seguros, abandonan sus puestos de modo desordenado y se va recogiendo gran cantidad de material, el propio que los individuos guarnecedores de las posiciones pierden de su dotación. No es el caso tampoco el número de bajas.

rojos, les vale el primer tanto, marcado por Baeza de un cruzado rastreado, que no pudo ser detenido por el portero. Merece resaltar unas manos lanzadas por Mena, cerca del área de penalty, chocando el balón en un poste y saliendo fuera. En otra arremetida llevada a cabo por los entusiastas muchachos de la F. C. D. O., marca también Baeza, el segundo "goal" para su equipo. Y sin cesar el interés un momento, termina el primer tiempo.

En la segunda parte, los locales salieron decididos a empujar la labor de la primera y al principio parece que van a hacerse los directores del juego, pero los ciudadrealenses, dándose cuenta, hacen un supremo esfuerzo y empiezan a dominar de nuevo. Poco después de esta reacción, Paulite consigue el tercer y último "goal", que recibiendo un pase de Solana, se interna en la puerta burlando la defensa, colocando la pelota de manera imparable.

Sin otra cosa digna de reseñar, termina el encuentro, sobresaliendo, por los locales, Antón y Vera, y por los vencedores, Solana, Paulite y Baeza, cumpliendo admirablemente todos los demás.

Felicitemos a estos jóvenes entusiastas y les alentamos a que sigan contribuyendo a actos benéficos como éste y el celebrado el domingo último en Daniell, dejando al mismo tiempo, por todas partes donde van, a una gran altura la acción deportiva ciudadrealense.

Por todo ello, las líneas del Ejército popular van siendo mejoradas, y se ha conseguido acercar algunas de las fuerzas sitiadas en estos sectores a las líneas enemigas, por lo que nuestro frente se va ampliando cada vez más.

La moral es muy elevada y el espíritu de los soldados más decidido que nunca, pues desean continuamente autorización de los jefes para llevar a cabo golpes de mano.

En las primeras horas de anoche se han presentado, por el distrito de Belmez, seis mujeres y nueve niños, procedentes del campo faccioso, y por el de Motril, cinco soldados, con armamento. Todos ellos, así como los prisioneros, hacen notar en sus declaraciones que el estado de los combatientes y población de los pueblos de este frente está falto de todo deseo de lucha, y, en cuanto se presenta ocasión, hacen lo posible para desartar de las filas facciosas.

La artillería rebelde ha dejado de cañonear, después de mantener un duro duelo con la nuestra, los pueblos de Arjona y Arjonilla, renunciando en estos sufridos pueblos a la tranquilidad.

En los frentes de Porcuna, Lopera y Villa del Río, la situación del Ejército popular es magnífica, y el mejoramiento en todos los aspectos del Cuerpo de Ejército que opera en esos lugares es perfectamente apreciable.

Frente de Aragón

BARCELONA.—En la mañana de ayer y primeras horas de la tarde, el enemigo, previo un bombardeo de aviación y preparación artillera, protegida por tres carros de asalto, ha lanzado su infantería contra las posiciones de la loma de los Millagros, recientemente ocupada por nuestras fuerzas, las cuales las defendieron con gran energía e inutilizaron tres carros enemigo. La infantería rebelde se vio obligada a regresar a sus posiciones.

Nuestra aviación ha realizado servicios de protección por el sector de Huesca.

La huelga en Norteamérica

NUEVA YORK.—La huelga de las fundiciones de acero revistió cada día mayor gravedad. En Johnstown han sido spinalados dos piquetes de huelga, y en el Ohio fueron muertos otros dos a tiros de revólver.

La Dirección de los Asilleros de Nueva York ha declarado que está dispuesta a suspender indefinidamente los trabajos antes que reconocer el Sindicato.

El Presidente Roosevelt ha nombrado un Comité de tres personas, para preparar las conversaciones con el Comité de huelga de las fundiciones de acero.

Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar por la redención de los niños desvalidos.